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“落地的一瞬间，特

别有成就感”“下一个周

期，希望能达到新的高

度”……北京冬奥会上，

中 国 体 育 代 表 团 的 00
后 运 动 员 驰 骋 冰 雪 赛

场，用激情与奋斗诠释青春，令人印象深

刻。他们挥洒汗水、奋力拼搏，展现出虎虎

生威的雄风，激发了亿万观众对冰雪运动

的热情，也点燃了人们一起向未来的豪情。

习近平总书记曾深情寄语运动员：“人

生能有几回搏，拼搏是值得的。不经一番

寒彻骨，怎得梅花扑鼻香？”今天，新时代中

国运动员在冬奥会赛场上与世界最高水平

的运动员们切磋技艺、超越自我，展现出顽

强拼搏、勇于挑战的意志品质和开放自信、

团结包容的精神风貌。冬奥赛场深刻启示

我们，拼搏是最美的人生状态。每一次拼

搏，都意味着不轻言放弃，都是在为成就梦

想蓄积力量。

干事创业，无人不希冀成功的荣耀。

拼尽全力不一定都能梦想成真，但成功背

后必定是超越常人的艰辛努力。从科学家

的发明创造到运动员的摘金夺银，从英雄

人物的非凡功绩到普通劳动者的默默奉

献，都伴随着激越豪迈的奋斗进行曲。神

舟十三号航天员乘组举世瞩目，背后是日

复一日的苦练；短道速滑运动员赢得比赛、

为国争光，背后是奋勇争先的搏击。事业

有成者的经历表明，一切收获都源自辛勤

耕耘、不懈奋斗。

拼 搏 ，需 要 超 越 自 我 的 淬 炼 。 奋 力

拼 搏 方 能 实 现 可 贵 的 自 我 超 越 。 这 种

超 越 ，是 一 种 不 惧 挑 战 的 勇 毅 ，可 谓“ 越

是 艰 险 越 向 前 ”；是 一 种 战 胜 自 我 的 奋

起 ，可 谓“ 不 用 扬 鞭 自 奋 蹄 ”；是 一 种 不

甘 平 庸 的 行 进 ，可 谓“ 苟 日 新 ，日 日 新 ，

又 日 新 ”。 马 伟 明 坚 持 自 主 创 新 ，带 领 团 队 破 解 科 技 难 题 、

取得重大成果；景海鹏勇于自我加压，战胜生理心理的极限

考 验 ，书 写“ 三 度 飞 天 ”的 传 奇 ；苏 炳 添 无 惧 伤 痛 ，焕 发 精 神

与斗志，终在东京奥运会男子 100 米比赛中“飞”入决赛。正

如 歌 曲《超 越》所 唱 ：超 越 所 有 的 定 义 ，超 越 伟 大 的 平 凡 ，超

越自己。

拼搏，彰显坚韧不拔的意志。世界上哪有一蹴而就的胜利，

惟有反复淬火才能百炼成钢；哪有平白无故的幸运，惟有经受磨

砺才能收获良机。努力奋斗者，体现着永不言弃、百折不挠的意

志力。这种力量源自信念，离不开“自信人生二百年，会当水击

三千里”的勇气；贵在恒久，离不开“咬定青山不放松”的专注；难

在坚持，离不开“千磨万击还坚劲”的顽强。从屠呦呦获诺贝尔

生理学或医学奖，到南仁东带领团队建“中国天眼”望宇宙，再到

黄大发率众在绝壁凿出“生命渠”……令人感佩的传奇故事不胜

枚举，同时昭示我们：事业的成功，总是孕育在奋力搏击、敢于胜

利的征途上。

“追风赶月莫停留，平芜尽处是春山。”对于奋斗者而言，春

天是播种的季节，有“春华”才有“秋实”。让我们激扬气呑万里

如虎的雄风，踔厉奋发、笃行不怠，不负历史、不负韶华，在新征

程上续写新的璀璨华章。
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本报北京 2月 16日电 （记者杨昊）全国政协港澳台侨委员会

媒体见面会 16 日在北京举行，主题为“凝心聚力，开创政协港澳台

侨工作新局面”。

全国政协港澳台侨委员会主任朱小丹介绍了十三届全国政协

港澳台侨委员会主要工作情况、创新举措和履职成效。他表示，本

届以来，全国政协港澳台侨委员会坚持以习近平新时代中国特色

社会主义思想为指导，深入学习贯彻中共十九大和十九届历次全

会精神，全面贯彻落实中央政协工作会议和全国政协专门委员会

工作会议精神，围绕中心、服务大局，承前启后、开拓创新，做了大

量深入扎实、富有成效的工作，坚持党的领导、做实“三个重要”，把

牢中心环节、广泛凝聚共识，坚持“双向发力”、增强协商效能，扩大

团结联谊、强化统战职能，强化责任担当、激励委员作为，推动人民

政协港澳台侨事业取得新进展、迈上新台阶。

见面会上，与会委员结合履职实际，围绕推进粤港澳大湾区建

设、加强港澳青少年爱国主义教育、进一步促进两岸经济文化交流

合作、发挥海外侨胞作用讲好“中国故事”等回答了记者提问。

全国政协港澳台侨委员会
媒 体 见 面 会 在 京 举 行

“下楼真难！ 10 点半到 11 点是我

们公司的商务洽谈时间，但每次都要等

电梯 20 分钟以上，客户在旁边都很尴

尬。”某跨国公司代表开门见山。

“上楼也难！这个时间段，程序员

刚来上班，眼看着要过打卡时间，就是

挤不进电梯，着急啊！”某成长型电商公

司代表紧跟其后。

“维护也难！电梯接入了物联网，

虽然安全性能提高了，但人一多就关不

上门，反复几次容易停机。”楼宇物业负

责人吴鸣先两手一摊。

提 起 乘 电 梯 难 题 ，由 入 驻 企 业 代

表、物业公司代表和街道工作人员组成

的议事会成员们，有说不完的困扰。

经过讨论，问题搞清楚了。这家成

长型电商公司，员工数量在楼宇中占比

超过 60%。由于电商业务的节奏特殊，

上、下班时间较其他企业普遍延后 2 小

时。将近 11 点，上班打卡，数千人涌入

大楼。虽然有 24 台电梯，但层层停，还

是形成了拥堵。

“从 9 点一直到 11 点，能否安排员

工分时段打卡上班？”楼宇党委书记吴

冬宇提议。

“不 行 不 行 ，一 些 程 序 员 要 加 班 。

9 点就来上班，不现实！”电商公司代表

直摆手，“而且年轻人习惯踩点到，我们

也不是没劝过，但还是在 11 点之前 20
分钟人流‘瞬时爆仓’，没办法的。”

议事陷入僵局。有人提议，盘活存量

电梯。有了新思路，议事会再次活跃起来。

终于，其他公司让一步，同意工作

日 10 点半到 11 点间，让出部分电梯给

电商公司用。

电商公司退一步，加派人手在 1 楼

大堂协助维持排队秩序，还把打卡机从

楼上公司搬到了 1 楼大堂。

物业公司进一步，“如果有重要访

客要接待，大家可以预约，我们留出专

用电梯。”吴鸣先说。

不断议事，不断优化。现在，因争用

电梯产生的投诉减少了。电商公司员工

一进大楼就打卡，等电梯时气定神闲，拥

挤导致电梯停机的现象也少了。

“每个季度，楼宇治理议事会都在

抠细节。议事越细，楼宇这个垂直社区

越和睦，楼宇经济就更有活力。”吴冬

宇说。

楼宇治理议事会——

这样抠细节 解决乘梯难
本报记者 季觉苏

上海市长宁区金虹桥国际中心楼宇治理议事会

下关街道正在这里召开书记院坝

（楼宇）协商会。

王奇龙等群众代表提出，福星社区

地处城乡接合部，长期拥堵，道路两侧

应该禁止停车和摆摊。大家纷纷点头。

眼见禁止摆摊要“达成共识”，参会

的外来务工人员杨加状抢过话筒：“治

理拥堵我双手赞成。可疫情防控以来，

我们打工受到影响，才选择摆摊。一律

禁止，生计怎么办？”

有车户见状，赶紧插话：“主干道禁

停，车往哪里停？”

眼 瞅 着 争 论 陷 入 僵 局 ，福 星 社 区

党总支书记王云鹰说：“社区里房挨着

房，要是不治堵，哪天发生火灾，消防

车进不来，咱后悔都来不及。但也不

能只堵不疏，能否修个停车场？划几

个固定摊位？”

见几位群众代表没反对，王云鹰继

续说：“幸福家园东门对面、子祥山庄大

门南侧都有闲置多年的空地，各个自然

村账上也都有钱，我的建议是村内主干

道禁停、各自然村自筹资金建设

停车场，不仅能治堵，村集体还

能 增 加 点 收 入 。 道 路 两 侧 禁

停，路能宽出不少，建议在福

星菜场外划出 100 多个免费

摊位，打造‘社区夜市’；但不

能 太 早 出 摊 ，容 易 堵 ；也 不

能干到太晚，影响周围群众

休息。”

参 会 的 村 支 书 纷 纷

表 态 ：“ 散 会 就 征 求 村 民

意见。”

下关街道党工委书记

杨 彬 说 ：“ 关 键 还 是 落 实 。

今 天 城 管 局 的 同 志 也 在 ，

摊位的地点和规范，请大家

一同商定，及时公开。”

接下来，大家商量确定

了责任部门、责任人和办理

时 限 ，协 商 会 顺 利 进 入 下 一

项议程。

协商会上解需求——

难题不难提 好事好商量
本报记者 杨文明

云南省大理市下关街道福星社区

听闻沾化俗语有二：一是“先有冬

枣树，后有沾化县”，二是“房前屋后，三

棵枣树”。

沾化这片土地，土壤碱性高，连最好

活的白蜡树也长不好，但种出来的冬枣，

却是赭红光亮，甘甜多汁，还入选了国家

地理标志产品。下洼镇组织市、区、镇三

级人大代表深入调研，为冬枣产业发展

出谋划策。

1 月 25 日上午，3 名群众代表来到

下洼镇，滨州市人大代表、沾化冬枣研

究所所长于洪长热情招呼，沏好茶水送

上前，拿出纸笔，开门见山：“大伙儿有

啥建议，尽管提，我都一一记下来。”

“俺 就 提 一 个 合 作 社 的 事 。”群 众

代表于宗文没推让，“合作社是好事，

统一管理，提高冬枣品质。但合作社

还是数量少、规模小，一个村 1000 多个

人，只有两三个合作社，有些老百姓还

没加进去。”

“合作社里效益咋样？”于洪长问。

“我家 2 亩地大棚，去年赚了 3 万多

块嘞！”于宗文说，“但还是得动员更多

乡亲入社。打个比方，就说病虫害，不

统一打药时间，单靠一家一户是非常难

防治的。俺这地块刚治好，隔壁那块地

还没治，虫子又飞俺这地里来了。”

“我在调研中也发现这个问题。有

的乡亲没入社，技术跟不上，种的果子

品质有差距。长远来看，可能影响咱沾

化冬枣的牌子。”于洪长稍作停顿，“得

让合作社快速成长起来！大伙儿放心，

我会尽快形成建议带上去。”于洪长埋

头记下，讨论继续。

“依俺看，品牌保护很有必要。”村

民代表于曰杰说话干脆利落，“前几天，

村里乡亲反映，有人找上门，问能不能

从别的地方进大枣，贴上咱们的标签。

老乡当时就拒绝了。”

“确实有这么回事。咱是 9 月中旬

摘下枣子，陆续上市。有的地方 9 月上

旬就摘了，存在冷库里，等咱冬枣卖没

了，就拿出来卖，说是‘沾化冬枣’。可

那枣又绿又不甜，砸咱们牌子。”于宗文

也皱起眉头。

“ 这 个 问 题 ，先 前 有 群 众 向 咱

镇 里 的 人 大 代 表 反 映 过 了 。

代 表 已 把 建 议 逐 级 上 报 到

市人大，市人大正准备下

来 调 研 呢 。”于 洪 长 转

向另一名村民代表于

希 国 ，“ 希 国 ，你 也

讲两句呗！”

“光宣传大棚

好，可老百姓都用

上 了 大 棚 ，技 术

咋 办 ？”于 希 国

说，“就拿最近来

说 ，天 冷 了 ，气 温

咋 调 控 ？ 啥 时 候

通 风 、放 膜 ？ 于 所

长，你是行家，经验

丰富，能不能给俺们

指导指导？”

“对！俺们村也有同

样问题。”于曰杰、于宗文二

人频频点头。

“行，大伙儿别急，我明天也献

献丑，去给乡亲们讲讲咋种枣！”于洪

长话音刚落，屋里响起一阵笑声。

人大代表实地调研——

深入访民情 共同谋发展
本报记者 徐锦庚 李 蕊

身边的民主 生动的实践

■全过程人民民主·在现场R

习近平总书记指出，党的十八大以来，我们深化对民主政治发展规律的认识，提

出全过程人民民主的重大理念。我国全过程人民民主不仅有完整的制度程序，而且

有完整的参与实践。我们要继续推进全过程人民民主建设，把人民当家作主具体地、

现实地体现到党治国理政的政策措施上来，具体地、现实地体现到党和国家机关各个

方面各个层级工作上来，具体地、现实地体现到实现人民对美好生活向往的工作

上来。

在人大代表选举投票站投下庄严神圣的一票，参加形式多样的基层民主协商，走

进基层立法联系点参与法律草案的起草、调研等环节，讨论制定村规民约、居民公约

……本报今起推出“全过程人民民主·在现场”栏目，聚焦身边的民主实践，展现不断

发展全过程人民民主的生动场景。

开栏的话

本报澳门 2月 16日电 （记者富子梅）中央政府驻澳门联络办

公室 16 日举办 2022 年新春酒会。澳门中联办主任傅自应在酒会

致辞时表示，新的一年，要牢记习近平主席的嘱托，以虎虎生威的

雄风和气吞万里如虎的精神，继续书写具有澳门特色“一国两制”

成功实践的新篇章。

傅自应和澳门中联办副主任张荣顺、严植婵、郑新聪率各部门

负责人向澳门同胞致以新春祝福。全国政协副主席何厚铧、澳门

特区行政长官贺一诚、外交部驻澳门特派员公署特派员刘显法、驻

澳门部队司令员徐良才、特区立法会主席高开贤、特区终审法院院

长岑浩辉，以及澳门特区政府主要官员，特区行政会委员，澳区全

国人大代表、全国政协委员，特区立法会议员等出席酒会。

傅自应致辞时指出，书写具有澳门特色“一国两制”成功实践

新篇章，需要坚定维护中央全面管治权，筑牢澳门发展的根基，用

好澳门独特优势，推动爱国主义精神薪火相传。他表示，澳门中联

办将一如既往，履行好中央赋予的职责，坚定支持行政长官和特区

政府依法施政，加强与社会各界的联系，共同推动澳门各项事业发

展不断跃上新台阶。

贺一诚致辞表示，特区政府将继续团结社会各界，积极进取，

奋发有为，全面准确贯彻“一国两制”方针，切实履行维护国家主权

安全发展利益的宪制责任，抓紧抓实统筹常态化疫情防控与经济

社会复苏发展工作，加快推进经济适度多元发展，务实开展横琴粤

澳深度合作区建设，持续提升特区治理水平，有序推进各项民生建

设，更好融入国家发展大局，推动具有澳门特色“一国两制”成功实

践行稳致远。

因应防疫需要，新春酒会采用线下与线上相结合的方式举办，

压缩现场嘉宾规模，并严格遵守防疫规定。

澳门中联办举行 2022年新春酒会

山东省滨州市沾化区下洼镇

图①：江苏省南通市幸福街道

社区工作人员在“弘扬宪法精神 珍

惜选民权利”主题活动现场向居民

讲解宪法相关知识。

许丛军摄（影像中国）

图②：四川省成都市岷江村，全

国人大代表陶勋花（中）调研如何使

用互联网技术提升乡村治理水平。

新华社记者 沈伯韩摄

图③：上海市长宁区虹桥街道

基层立法联系点在召开《中华人民共

和国体育法（修订草案）》意见征询座

谈会。 新华社记者 刘 颖摄

底图：重庆市大足区古林村，当

地纪检监察干部到种植户的蔬菜基

地走访，了解民情民意，并帮助农户

搬运蔬菜。

刘新吾 黄 舒摄影报道
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